

licence de parcs d'huîtres, c'est qu'il peut satisfaire aux demandes du marché sans l'encombrer, en y expédiant les plus grosses, de la meilleure qualité, laissant les petites atteindre tout leur développement.

Dans tout le cours de mon inspection, je n'ai pas vu une seule fois de mortalité ni d'ennemi marin de l'huître, chose très remarquable quand il s'agit de fonds d'une si grande étendue.

Tout bien considéré, si l'on donne aux bancs d'huîtres en Canada le soin, l'attention et la protection voulus, on devra trouver des huîtres dans toutes les eaux ainsi appropriées à l'ostréiculture.

ERNEST KEMP,
Expert en ostréiculture.

MODES ET NOUVEAUTÉS

Un confrère raconte l'anecdote suivante à propos de la dépression du commerce de nouveautés aux États-Unis. Une grosse maison de New-York avait envoyé son acheteur en Europe, l'hiver dernier; cet acheteur, suivant ses instructions, avait donné des commandes de soieries à cravates pour plus de \$100,000.

Lorsque la crise financière éclata en Mai et Juin, la maison de New-York fut bien embarrassée. Les commandes avaient été acceptées de bonne foi et si la marchandise arrivait, la maison était ruinée. Elle s'avisait d'un bon plan. Elle fit interner son acheteur dans un asile d'aliénés et écrivit aux fabricants en Europe que l'acheteur était fou, qu'elle avait un stock complet de marchandises en mains et qu'elle priait d'annuler les commandes. Le plan réussit et la maison fut sauvée pour le moment.

Le fil si délicat produit dans le Hainaut et le Brabant, en Belgique, et qui est employé à la fabrication de la dentelle de Malines, atteint quelquefois un prix incroyable. Il n'est pas rare de le voir payer de \$200 à \$300 la livre; et on en a vu d'une finesse si rare qu'on le vendait \$2,000 la livre. Pas étonnant que la vraie dentelle de fil, faite à la main, coûte si cher.

Pour découvrir la présence du coton dans un tissu, on n'a qu'à plonger le tissu dans un mélange de solutions de chlorure de fer et de ferrocyanure de potasse. S'il y a du coton, le tissu sera teint en bleu.

On peut rendre à la toile les couleurs qui auraient été enlevées par un lavage maladroit, en plongeant les articles dans une solution d'une partie d'acide acétique dans douze parties d'eau.

On écrit de Lyon : Le marché des soieries a été depuis quelque temps plus actif et un meilleur ton a remplacé la dépression qui existait encore à la fin d'octobre. Sur ce point le marché des tissus de soie s'est séparé de celui des soies grèges, profitant seul d'une reprise dont le dernier ne jouit pas encore. Dans les rubans, il y a une demande active pour les noirs, les velours de couleur, les satins et les failles. Les articles de haute nouveauté en fonds satinés sont en bonne demande. Les rubans satin avec bordures picotées ont de la demande pour l'exportation. On n'a pas à se plaindre du velours et les stocks relativement considérables de cet article passent rapidement dans la consommation, mais les commandes pour livraison future ne sont pas nombreuses.

Marchés des soies grèges. A Milan, la suspension du Crédit Mobilier n'a pas amélioré le marché; au contraire, elle a à peu près paralysé les affaires. Le marché est naturellement faible et les quelques acheteurs qui paraissent disposés à faire des affaires ont pris peur; l'incertitude de la situation fait plus que compenser la prime sur l'or qui favorise l'acheteur étranger.

A Zurich, le marché est affaibli par le ton très faible de celui de Milan, et les détenteurs de soies grèges qui sont forcés de vendre ne sont pas d'agréable humeur.

A Lyon, les bas prix continuent à déterminer plus de demandes et des ventes importantes se font à prix sans changement; on constate cependant sur plusieurs points, en même temps qu'un soulagement amené par ces affaires, certains symptômes de résistance et de réaction. Ils sont très visibles pour les Syrie qui, les premières favorisées par ce retour des affaires, se sont promptement relevées de 2 fr. (40c) environ; il est vrai de dire que la hausse de cette provenance est restée jusqu'ici nominale. Les nouvelles d'Amérique sont moins mauvaises, sans indiquer cependant encore une amélioration décisive.

Les Japon filature ont donné lieu à de larges transactions tant à Lyon qu'à Yokohama et les prix se raffermissent.

M. Alfred Thibaudeau, chef de la maison Thibaudeau Frères et Cie., marchandises sèches, à Montréal, Québec et Winnipeg, a épousé, mardi de cette semaine, Mlle Eva Rodier, fille de feu le Sénateur Rodier.

La bénédiction nuptiale a été donnée aux nouveaux époux à la chapelle privée de l'évêché par Mgr. Emard, évêque de Valleyfield.

M. et Mme Thibaudeau sont partis ensuite en Floride où nos meilleurs souhaits les accompagnent.

STATISTIQUE.

L'Allemagne, dit un confrère, consomme chaque année pour environ \$70,000 (valeur réelle) de tabac, qui rapporte à l'état un revenu de \$12,000,000.

En Allemagne, la moyenne de travail des usines à sucre pendant la dernière campagne a été de 77 jours plus une fraction, et la production totale de 1,225,331 tonnes de sucre brut.

Depuis cinquante ans la production de la laine aux États-Unis a augmenté de 42,000,000 de livres à plus de 300,000,000, pendant la même période, les importations de laines aux États-Unis ont augmenté de 10,000,000 de livres à 125,000,000.

Le gaz naturel est employé comme combustible depuis quinze ans. Il y a actuellement 27,350 milles de conduits pour la distribution de ce gaz; dans Pittsburg seul, il y en a 500 milles et la consommation de gaz qui s'y fait équivaut à une consommation annuelle de 7,000,000 de tonnes de charbon.

La perte soufferte par les cultivateurs américains, par suite de la dépréciation des produits agricoles est estimée à plus de \$200,000,000 comparativement à leurs recettes de l'an dernier. Cette perte se répartit comme suit: blé \$118,000,000; blé d'Inde, \$64,000,000 avoines, \$25,000,000; seigle, \$2,000,000; orge, \$16,000,000.

En Angleterre, la consommation du café n'augmente pas en proportion de l'augmentation de la population; pendant les 5 ans de 1875 à 1880 elle a été de 14,780 tonnes; de 1881 à 1884, de 14,342 tonnes; de 1885 à 1890, de 13,830 tonnes. La consommation par tête, pendant la période 1886 et 1890 a été: aux États-Unis de 5.12 lbs; en Allemagne de 8.37 lbs; en Angleterre, de 7.42 lbs.

Il existe en Russie une industrie domestique de la tannerie, qui est exploitée dans 44 gouvernements, donnant de l'ouvrage à 9,500 familles ou environ 81,000 hommes, dont la production annuelle est de 12,000,000 de roubles soit environ 28 p. c. de la production des tanneries. On travaille le cuir dans 40 gouvernements; cette industrie emploie 85,000 ouvriers et donne une production de 26,000,000 de roubles.

Nous rappelons à nos abonnés que le prix de l'abonnement est strictement payable d'avance.